
9/5 ベターリビングZEH⾒学会

9/6 アーバンシステム様⾒学会
9/6 インストール研修/エアコン施工
9/8    ＦＴ省エネルギーセミナー
9/13   インストール研修/配管接続
9/20 ⽵⽥市役所様コンテナハウス⾒学
9/20 三菱電機様ZEH⾒学会
9/20 JAFIA広報委員会打ち合わせ
9/26    三輪電気⾃動⾞配備
9/28.29 給排水研究会配管技能講習会

急に冷え込んできましたね。
風邪をひいている人も
結構多くみられます。

お気をつけて。
・

１０月号VOL.6９

９月研修および見学報告

①９月研修会および見学会報告

②国土交通省「住宅ｽﾄｯｸ循環支援補助金」特集

③荒尾先生寄稿 「既存のマンションと新たな生活Ⅵ」

④ラボ紹介「三菱電機 メトアギンザ」

9⽉研修会、⾒学会の実績をご報告します

「エコリフォームに対する支援」特集

三輪型の電気⾃動⾞が
東雲に配備されました。
防災用に活躍できたら
いいね。

給排水研様研修

木活協リーダー研修 ｲﾝｽﾄｰﾙ研修ｴｱｺﾝ施工

給排水研様研修

今月のトピックス





一級建築士 荒尾 博

「マンションへ住み替えチェック」
高齢社会既存のマンションと新たな生活Ⅵ

前回に引き続き｢視⼒｣の話をします。今回は、視⼒と識別の話です。

１．白内障、最初の症状は
年を取ると前回お話ししたように⽼眼など視⼒は変化してきます。⽼眼は病気？ いや体の衰え

の一つ？ 良く⾔われますが、わたしは衰えの一つと思っています。だとすると進⾏を遅らせる⽅
法はあると思います。⽼眼は、早い人で40代前半から始まり、年と共に症状を生じるので、めがね
の度数を変えていく⽅が多いと思いますが、それでも⽼化と思ってそのまま、得に治療をされる⽅
は少ないのではと思います。

しかし、今回取り上げる白内障は少し話が別です。めがねをかければ⼤丈夫では無く、進⾏が進め
ば生活に⼤きな支障を生じる可能性があるのです。
しかも、⽼眼の場合は電⾞の中で新聞や⽂庫本が⾒えづらくなっても最初は疲れかな？など思って
気付かないと⾔われていますが、白内障も同じように一気に症状が出る訳では無いので気付くのが
遅れがちなので問題なのです。

画１ ある風景 画２ 白内障では (イメージ画像)

２．白内障になる確率は100％？？
最近、イヤに疲れるなとか、眼精疲労とか思った時の原因が白内障の初期症状だったこともあるの
です。画１，２は白内障の症状のイメージですが、画２のように白く濁った感じに⾒えるようです。

白内障は体の衰えで起きると思っていますが、実際どの程度の発症なんかというと実に驚きの結果
があります。いろいろな調査結果を⾒る限り、早い人では40代から始まるのです(若年性白内障は
別として)。そして、年齢を重ねていくと発症率が高くなるのです。調査結果では40代では全体の
約40％、50代で約65％、60代で約75％、70代では約85％と⾔われています。つまり、50歳代に
なると半分以上の⽅が白内障になっていると⾔う事実があるのです。さらに、80代以上になると、
ほぼ全員に加齢性白内障の症状が出るといわれているのです。
⾃分の年齢ではそうでは無いと思いつつ、実は軽い症状があって気付いていないのかも知れません。

３．リフォームでは白内障を考慮すべき
⼤都市の郊外に広がる住宅地の多くは、団塊の世代が住宅を求めて出来たとも⾔われていますが、

その団塊の世代もすでに高齢者の仲間入りをしています。また、団塊ジュニアの⽅々は、昔のよう
に⼤家族とか⼆世帯住宅ではなく、核家族化しています。その団塊の世代を中⼼に、住み替えに当
たって⽼後資⾦も確保したいとの要望から中古マンションを購入して断熱性能やバリアフリー、快
適さを求めたリフォームをするケースが多くなっています。つまり、この種のリフォームでは施主
は⽼眼や白内障になる確率が高く、リフォーム対応も⼗分にこのことを理解し提案することも⼤切
な時代なのです。次回はこの点を踏まえて話したいと思います。



東雲だより10⽉号”編集後記 ☆ドルチェ☆ ― 北海道新幹線で函館へ ―

三菱電機 【METoA Ginza】(メトア ギンザ)
ラボ紹介

2016年春開業した⼤型商業施設
「東急プラザ銀座」内に開設した
三菱電機のイベントスクエア
【MET0A  Ginza】を訪問しました。
三菱電機のテクノロジーが、アー
トや伝統、様々な⽂化と結びつき、
新しい価値をカタチづくっていく。
そんな空間での発⾒や驚きに、
⾒て、ふれて、体験できる場所で
す。
暮らしや社会をささえているもの
づくりロボットの魅⼒を堪能いた
だけます。

住所 東京都中央区銀座5丁目2-1

面積 908㎡、1F〜3F

TEL     03-6264-5761

営業 11:00〜21:00/入場無料

佐藤 深雪

先⽇、親⼦ほど歳の離れている仲良しマダムと北海道新幹線に乗って函館に⾏って
来ました。お互いに函館にはまだ⾏った事が無くて興味はあったのですが、今年やっ
と北海道新幹線が開通して、「陸路で⾏かれるようになったんだから一度は乗って
みたいよね」という事で、新鮮で美味しい海鮮と函館の夜景を目指して⾏ってみたん
です。上野から函館新北⽃駅まで⼤体4時間15分くらい。乗り換え無しで⾏かれるのは
楽ちんです♪

初めて降り⽴った昼間の函館は想像していたよりのんび〜りしていて、駅前は特に
そんなに⾔う程の観光地という感じはしなかったんですけど、駅を少し離れると名物の
活イカや蟹が食べられるお店がたくさんあって、ガイドブックに載っている観光名所
も現れて、特にベイサイドに⾏ったらとにかく景⾊が良くて一気にテンションが上がっ
ちゃいました。そして今回の旅で一番感動したのは、やっぱり何と⾔っても函館山から
眺める夜景！ガイドブックの写真って⼤抵は5割増で写っているけど、函館の夜景に
関してはウソ偽り無し!!本当に今まで⾒て来た写真と同じキラキラ輝く夜景が目下に
広がっていて、余りの美しさにため息が止まらない・・・寒かったけど「これくらい
の気候だと空気が澄んでキレイに⾒えるんですよ」と近くに⽴っていたバスガイドさん
が仰っていたので、きっとこれからの季節は更にきらびやかに⾒えるのかも☆

夜景だけではなく、もちろん海鮮も堪能しましたよ！ホテルの朝食で海鮮丼、晩ご飯
で寿司、おやつにアイスクリーム、この繰り返しで体重が増える程北海道の味覚を味わ
いました。人も優しいし食は美味しいし景⾊はきれいだし、⾔う事無いですね、函館！
次は蟹が美味しくなる冬に⾏ってみたいな〜♪

函館山からの夜景

朝から食べた海鮮丼


